
 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO NEPOMUCENO 

ESTADO DE MINAS GERAIS 

 

ATA DA QUADRAGÉSIMA QUARTA E QUADRAGÉSIMA 

QUINTA REUNIÕES ORDINÁRIAS DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE SÃO JOÃO NEPOMUCENO 

SESSÃO LEGISLATIVA DE 2018 

 

 

Local: Sede da Câmara Municipal 

Data: 18 de dezembro de 2018 

Início: 19h 11 min. 

Término: 21h 27 min. 

  

Mesa Diretora: 

Presidente: Írio Henriques Furtado Filho  

Vice-Presidente: Vereador Reniraldo da Silva de Oliveira 

Secretário: Ruy Rodrigues Barbosa. 

 

Plenário: 

Antônio José da Costa, Edison de Souza Silva, Francisco Augusto 

Baptista de Oliveira Carillo, Heldemir Azevedo Alves, José Maria de 

Almeida e Nei Medina de Oliveira. 

 

Ocorrências: 

1ª) Abertura da reunião pelo Presidente; 

2ª) Chamada dos vereadores; 

3ª) Leitura, discussão, votação e aprovação da ata das reuniões 

ordinárias do dia 04 de dezembro de 2018; 

4ª) Leitura de correspondências. 

 

5ª) Neste momento, o Presidente procedeu à formação das Comissões 

Técnicas Permanentes da Câmara Municipal para a Sessão Legislativa 

de 2019. Apresentação de Chapa Única: 

 

COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. 

 

Presidente: Reniraldo da Silva de Oliveira 

Relator: Heldemir Azevedo Alves 

Secretário: Irio Henriques Furtado Filho 
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Suplentes: 

1º Suplente: Edison de Souza Silva 

2º Suplente: José Maria de Almeida 

3º Suplente: Francisco Augusto Baptista de Oliveira Carillo 

 

COMISSÃO DE SERVIÇOS PÚBLICOS MUNICIPAIS 

 

Presidente: José Maria de Almeida 

Relator: Irio Henriques Furtado Filho 

Secretário: Edison de Souza Silva 

 

Suplentes: 

1º Suplente: Heldemir Azevedo Alves 

2º Suplente: Reniraldo da Silva de Oliveira 

3º Suplente: Francisco Augusto Baptista de Oliveira Carillo 

 

COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TOMADA DE 

CONTAS 

 

Presidente: Edison de Souza Silva 

Relator: Heldemir Azevedo Alves 

Secretário: Francisco Augusto Baptista de Oliveira Carillo 

 

1º Suplente: Reniraldo da Silva de Oliveira 

2º Suplente: José Maria de Almeida 

3º Suplente: Irio Henriques Furtado Filho 

 

Colocado em votação a formação das Comissões, foram as mesmas 

aprovadas. 

 

6ª) Grande Expediente: 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer contendo o Relatório Final 

do procedimento instaurado pela Comissão Especial para apuração de 

supostas irregularidades existentes no Cemitério Municipal. Parecer 

nº. 31/2018 da Comissão Especial. O Vereador Heldemir Azevedo 
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Alves ressaltou que não foi abordada a questão do terreno, visto já 

terem começado algumas obras no local. O Vereador José Maria de 

Almeida questionou o ponto do relatório que tratou do fim da 

concessão dos jazigos como perpétuos, respondendo o Vereador 

Heldemir que o ideal é que eles sejam concedidos por prazo 

determinado, e que seja permitida a renovação, desde que eles sejam 

mantidos em condições de higiene e segurança. O Vereador Nei 

Medina de Oliveira agradeceu ao Diretor do Departamento de 

Tributação, Sr. Luis Sérgio Côrrea de Oliveira, pelos esclarecimentos 

prestados no âmbito da Comissão. Colocado em votação, foi o parecer 

aprovado. 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer contendo o Relatório Final 

do procedimento instaurado pela Comissão de Serviços Públicos 

Municipais para apuração dos fatos ocorridos durante o corrente ano, 

no que diz respeito ao repasse de verbas para a Associação Pestalozzi 

de São João Nepomuceno – MG. Parecer n° 39/2018 da Comissão de 

Serviços Públicos Municipais. O Vereador Edison de Souza Silva 

disse que, pôde perceber, que o problema relacionado à Associação 

Pestalozzi, está na relação com a Secretária de Educação. Disse que o 

Prefeito Municipal e o Procurador Geral do Município sempre 

receberam muito bem os representantes da Entidade. Ressaltou que, o 

novo projeto, que pretende a criação de um “Centro de Reabilitação”, 

trará benefícios para ambas as partes. O Vereador José Maria de 

Almeida agradeceu aos colegas da Comissão, ao Prefeito e ao 

Procurador Geral do Município pela atenção com a Pestalozzi. 

Agradeceu também aos Vereadores Heldemir Azevedo Alves e 

Francisco Augusto Baptista de Oliveira Carillo, por terem entrado em 

contato com os Municípios de Descoberto e Rochedo de Minas, 

buscado apoio para a Instituição. Ao final de sua fala, enalteceu o 

privilégio de São João Nepomuceno de ter uma Associação Pestalozzi. 

O Vereador Nei Medina parabenizou os componentes da Comissão 

pela elaboração do Relatório, falando sobre a necessidade da 

contribuição dos Municípios já citados. Reforçou que o Município 

cumpriu com 70% (setenta por cento) do valor previsto, e frisou a 

importância da contribuição, principalmente do Município de 

Descoberto, que possui quase a mesma quantidade de alunos que São 
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João Nepomuceno. O Presidente deferiu os pedidos de Ofícios 

constantes do Relatório, dizendo que serão encaminhados com a maior 

brevidade possível. Ao final, foi o Parecer aprovado. 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei nº. 64, 

de 06 de novembro de 2018, que “Obriga o Município de São João 

Nepomuceno e seus órgãos, concessionárias e prestadores de serviços, 

a contratarem trabalhadores a partir de consulta ao banco de dados do 

Programa de Intermediação de Mão de Obra, bem como com as 

entidades beneficiadas com subvenções sociais”. Parecer n° 64/2018 

da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, Parecer nº 34/2018 da 

Comissão de Serviços Públicos Municipais e Parecer nº 50/2018 da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas. Todos 

aprovados. 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei nº. 

73/2018, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Sr. Adão 

Alves de Souza”. Parecer n° 30/2018 da Comissão Especial. 

Aprovado. 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer sobre Projeto de Lei 

Complementar n° 06/2018, que “Altera a Lei Complementar nº. 17, de 

07 de dezembro de 2011, e dá outras providências”. Parecer n° 

69/2018 da Comissão de Legislação, Justiça e Redação e Parecer nº 

54/2018 da Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas. 

Ambos aprovados. 

 

7ª) Apresentação sem discussão: 

 

Projetos do Executivo: 

 

- Projeto de Lei nº. 74, de 12 de dezembro de 2018, que “Altera a Lei 

nº 2.076, de 07 de junho de 2000”. Distribuído para a Comissão de 

Legislação, Justiça e Redação. 

 

O Presidente solicitou, com o acordo do Plenário, que o Projeto de Lei 

nº. 74/2018 fosse votado nesta Reunião. Para isso, deu 5 (cinco) 
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minutos para que a Comissão de Legislação, Justiça e Redação emita 

seu parecer. 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei nº. 

74/2018, que “Altera a Lei nº 2.076, de 07 de junho de 2000”. Parecer 

n° 70/2018 da Comissão de Legislação, Justiça e Redação. Aprovado.  

 

8ª) Proposições dos Vereadores: 

 

- Pedido de Informação nº 18/2018: Vereador José Maria de 

Almeida, solicitando ao Executivo Municipal que encaminhe a esta 

Casa de Leis, cópia dos instrumentos celebrados à época da cessão do 

espaço público para instalação das torres de telefonia móvel nos 

Bairros Centenário e Três Marias, bem como de todos os demais 

celebrados posteriormente, informando se eles permanecem em vigor. 

E, considerando as informações obtivas extraoficialmente, de que as 

verbas oriundas da cessão dos espaços públicos para as empresas 

privadas seriam destinadas a Entidades sem fins lucrativos do 

Município, especificamente a Associação Pestalozzi e a Asfecer, 

solicitou, ainda, informações se os valores têm sido recebidos de 

forma regular, e, em caso negativo, quais estão sendo as providências 

adotadas pela Administração Municipal para sanar as pendências 

encontradas. 

 

- Pedido de Providências nº 07/2018: Vereador Francisco Augusto 

Baptista de Oliveira Carillo, solicitando que o Poder Executivo, 

através da Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente e 

Turismo, possa providenciar a poda de uma árvore de grande porte 

localizada nas dependências da Escola Estadual Oswaldo Cruz, tendo 

em vista que parte dos galhos está em cima do telhado de uma sala de 

aula, causando preocupação com relação à integridade física da 

comunidade escolar. 

  

- Pedido de Providências nº 08/2018: Vereador Francisco Augusto 

Baptista de Oliveira Carillo, solicitando ao Chefe do Poder Executivo 

que autorize o Departamento Municipal de Esportes a emprestar a 

bomba da Praça de Esportes do Bairro Santa Rita para fazer a limpeza 
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da piscina da Escola Estadual Osvaldo Cruz. Mesmo ciente de que a 

municipalidade não tem responsabilidade com as escolas estaduais, 

ratificou seu pedido, tendo em vista que, com a piscina em 

funcionamento, poderia haver um incremento nas aulas de educação 

física, com a realização de diversas atividades aquáticas, contribuindo, 

assim, com o desenvolvimento dos estudantes. 

 

- Moção de Aplausos nº 29/2018: Vereador Francisco Augusto 

Baptista de Oliveira Carillo, parabenizando o Espaço de Dança 

“Walkyria Sanábio” pelo belíssimo espetáculo “O Pequeno Príncipe”, 

apresentado na sede social do Clube Trombeteiros nos dias 15 e 16 de 

dezembro, aplausos esses direcionados à direção, corpo docente, 

bailarinos e a todas as pessoas envolvidas na produção. 

 

- Indicação nº 224/2018: Vereador Edison de Souza Silva, realizando 

pedido ao Executivo Municipal para que possa dar nova redação ao 

Artigo nº 73 da Lei nº 1.861/1996, a fim de que nela conste renovação 

do período concedido para licença de servidor estável para tratar de 

interesses particulares. 

 

- Indicação nº 222/2018: Vereador Edison de Souza Silva, reiterando 

o pedido feito em 2017 para que o Executivo Municipal possa tomar 

providências urgentes em relação à Rua Mário Martins de Oliveira, 

Bairro Santa Terezinha, que tem sido palco de repetidos acidentes de 

trânsito. Desta feita, pensando na segurança dos moradores e dos 

próprios motoristas, solicitou que a Prefeitura possa providenciar uma 

proteção em toda extensão da escada localizada na Rua Mário Martins 

de Oliveira, ou estude uma alternativa que impeça, inclusive, o 

trânsito de veículos no local, por se tratar de uma via bastante 

íngreme, que frequentemente vem registrando acidentes, colocando 

em risco a integridade física dos munícipes. 

 

- Indicação nº 220/2018: Vereador Nei Medina de Oliveira, 

solicitando ao Chefe do Executivo que construa escada com corrimão 

próximo à bifurcação das Ruas Basílio Henriques Filho e Nossa 

Senhora das Graças, em frente ao Cemitério Municipal. 
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- Indicação nº. 221/2018: Vereador Nei Medina de Oliveira, 

solicitando ao Chefe do Executivo que avalie a possibilidade de 

ampliar uma das praças já existentes no Município, seja ela a Praça 

Barão do Rio Branco, Expedicionários ou Dr. Augusto Glória, 

adicionando a elas concha acústica, praça de alimentação, banheiros 

químicos, bebedouros, quiosques, um pequeno parque, além de outros 

itens que achar necessário para o ótimo funcionamento e bem-estar de 

nossos munícipes. 

 

- Indicação nº. 223/2018: Vereador Nei Medina de Oliveira, 

solicitando ao Chefe do Executivo que avalie a possibilidade de 

digitalizar os prontuários dos pacientes da rede pública municipal, 

sendo realizado de forma a assegurar a integridade, a autenticidade e a 

confidencialidade do documento digital. O Vereador Heldemir 

Azevedo Alves disse que há algum tempo tal procedimento já foi 

implantado através do Programa Vivver Sistemas. Falou que o 

programa vem sendo efetivado aos poucos, e que a Prefeitura paga 

regularmente os valores relativos à contratação. O Vereador Nei 

Medina, então, questionou se os médicos possuem computador, para 

proceder com a alimentação do sistema no momento da consulta, 

respondendo o Vereador Heldemir negativamente. Este disse que o 

trabalho é de transcrição dos prontuários médicos. Ao final, disse que 

o programa ainda comporta o envio de exames, feito diretamente 

pelos próprios laboratórios. 

 

- Moção de Aplausos nº.  30/2018: Vereador Ruy Rodrigues Barbosa, 

parabenizando a cantora Val Dornelas, que na noite de ontem 

apresentou-se brilhantemente no Programa do Ratinho, exibido pela 

emissora SBT. 

 

9ª) Ordem do dia: 

 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº. 64, de 06 de 

novembro de 2018, que “Obriga o Município de São João 

Nepomuceno e seus órgãos, concessionárias e prestadores de serviços, 

a contratarem trabalhadores a partir de consulta ao banco de dados do 

Programa de Intermediação de Mão de Obra, bem como com as 
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entidades beneficiadas com subvenções sociais”, com emendas. O 

Vereador Edison de Souza Silva ressaltou que, além do benefício para 

os nossos munícipes, este Projeto de Lei também irá fomentar as 

atividades do SINE, órgão de extrema importância para São João 

Nepomuceno. Colocado o Projeto de Lei em votação, foi o mesmo 

aprovado. 

 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº. 73/2018, que 

“Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Sr. Adão Alves de 

Souza”. Aprovado. 

 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei Complementar n° 

06/2018, que “Altera a Lei Complementar nº. 17, de 07 de dezembro 

de 2011, e dá outras providências”. Aprovado. 

 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº. 74/2018, que 

“Altera a Lei nº 2.076, de 07 de junho de 2000”. Aprovado. 

 

- o Presidente declarou aprovados, em primeiro turno, os Projetos de 

Lei nº. 64, 73 e 74/2018 e Projeto de Lei Complementar nº 06/2018. 

 

10ª) Apresentação do Requerimento solicitando a dispensa do 

Interstício Legal. Aprovado. 

 

11ª) O Presidente declarou encerrada a quadragésima quarta sessão, e 

declarou aberta a quadragésima quinta Reunião Ordinária, da Sessão 

Legislativa de 2018. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei nº. 64, de 06 de 

novembro de 2018, que “Obriga o Município de São João 

Nepomuceno e seus órgãos, concessionárias e prestadores de serviços, 

a contratarem trabalhadores a partir de consulta ao banco de dados do 

Programa de Intermediação de Mão de Obra, bem como com as 

entidades beneficiadas com subvenções sociais”, com emendas. 

Aprovado. 
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- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei nº. 73/2018, que 

“Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Sr. Adão Alves de 

Souza”. Aprovado. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei Complementar n° 

06/2018, que “Altera a Lei Complementar nº. 17, de 07 de dezembro 

de 2011, e dá outras providências”. Aprovado. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei nº. 74/2018, que 

“Altera a Lei nº 2.076, de 07 de junho de 2000”. Aprovado. 

 

- O Presidente disse que, observado o interstício mínimo de 10 dias, 

conforme previsto no parágrafo 1º do artigo 61 da Lei Orgânica 

Municipal, irá proceder, agora, à segunda votação nominal da 

proposta de Emenda à Lei Orgânica 01/2018. 

 

- Segunda discussão e votação da Proposta de Emenda à Lei Orgânica 

nº 01, de 02 de maio de 2018, que “Altera o Capítulo VI, SESSÃO III 

– Do Orçamento, para dar nova redação aos §§1º e 2º do Artigo 172 e 

incluir os §§3º, 4º, 5º, 6º, 7º e 8º ao Artigo 172 da Lei Orgânica 

Municipal, como Medida Impositiva, para tornar obrigatória a 

execução da programação orçamentária, e dá outras providências”, 

com emendas. O Vereador Nei Medina de Oliveira disse que possuía 

algumas ressalvas quanto ao Projeto, que votou a favor na primeira 

votação, mas que, neste segundo turno, se posiciona contrariamente à 

Proposta de Emenda à Lei Orgânica. Continuando seu discurso, disse 

que entende que as Emendas Impositivas são uma evolução, mas que, 

no seu modo de ver, este não é o momento econômico, para se criar 

ainda mais restrições e obrigações ao Executivo Municipal. Disse que 

a projeção para os próximos 2 (dois) anos ainda é de recessão, e que, 

como a previsão de sua implantação é para 2020, por este motivo vota 

contra a Proposta de Emenda. Colocada a Proposta de Emenda à Lei 

Orgânica em votação, votaram pela aprovação os Vereadores Edison 

de Souza Silva, Antônio José da Costa, Reniraldo da Silva de Oliveira, 

José Maria de Almeida, Heldemir Azevedo Alves e Francisco 

Augusto Baptista de Oliveira Carillo. Votaram pela rejeição, os 

Vereadores Nei Medina de Oliveira e Ruy Rodrigues Barbosa. Foi 
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então a Proposta de Emenda à Lei Orgânica aprovada. Apesar de ter já 

sido obtido os dois terços necessários para a aprovação, o Presidente 

deixou consignado seu voto, que seria pela aprovação da Proposta de 

Emenda à Lei Orgânica. 

 

12ª) Ato de proclamação das leis: 

 

O Presidente declarou aprovados os Projetos de Lei nº. 64, 73 e 

74/2018, o Projeto de Lei Complementar nº 06/2018 e a Proposta de 

Emenda à Lei Orgânica nº 01/2018. 

 

13ª) Encerramento: 

 

- Palavra livre: Usaram da mesma todos os Edis, que falaram sobre a 

união e harmonia de todos os Vereadores e servidores da Câmara 

Municipal. Desejaram também um Feliz Natal e um próspero ano 

novo ao público presente e aos que assistem pela TV Câmara em 

Ação. O Vereador José Maria de Almeida externou agradecimentos ao 

Procurador Geral do Município, Dr. Michel Alves de Souza, e ao 

Secretário de Desenvolvimento Urbano, Dr. Milton Salgado Filho, 

pela colocação do ponto de ônibus no Bairro Benetti. O Vereador 

Francisco Augusto Baptista de Oliveira Carillo pediu mais atenção ao 

Departamento de Trânsito, principalmente quanto aos pedidos 

realizados pelos Vereadores. O Vereador Edison de Souza Silva 

parabenizou e agradeceu aos colegas pela aprovação da Proposta de 

Emenda à Lei Orgânica e do Projeto de Lei nº. 64/2018, de sua 

autoria. O Vereador Nei Medina de Oliveira agradeceu às Secretarias 

Municipais, em especial, à Secretaria de Desenvolvimento Urbano, 

citando vários de seus pedidos que foram atendidos por este órgão. Ao 

final, agradeceu e parabenizou o Prefeito Municipal, que mesmo 

diante da grava situação econômica, tem conseguido atender a 

algumas reinvindicações dos Vereadores. O Vereador Antônio José da 

Costa, falou sobre o aprendizado que está conquistando neste seu 

mandato de vereador. Ressaltou a importância das discussões no 

âmbito das Comissões Técnicas Permanentes, a fim de que, nas 

Reuniões Ordinárias, o assunto já esteja esgotado, o que a torna mais 

agradável a todos que participam e assistem, evitando, assim, 
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contendas muitas vezes desnecessárias. O Vereador Reniraldo da 

Silva de Oliveira demonstrou seu otimismo para que a situação 

econômica de nosso país melhore. Disse que, no cumprimento do seu 

mandato, se sente realizado e confiante. O Vereador Irio Henriques 

Furtado Filho agradeceu a todos os colegas por terem confiado a ele a 

Presidência desta Casa. Disse que não conquistou tudo o que almejou, 

mas que se sente satisfeito com o que foi realizado. Ao final, 

agradeceu aos colegas pela aprovação do Projeto de Lei nº. 73/2018, 

enaltecendo as qualidades do Sr. Adão Alves de Souza. 

 

 - Avisos e comunicações da Mesa: 

 

- A Reunião Sole da Câmara Municipal será na próxima quinta-feira, 

dia 20 de dezembro de 2018. 

 

- Sem mais a tratar, o Presidente declarou encerrada a presente 

Reunião. 

 
Redatora: Paula Soares Knop. 
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